
 

 

 

 
 

   Memória da Reunião da Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador e 
Trabalhadora – CISTT - CMS 

Data: 11/10/2022 Início: 14h Local: Auditório Convenções - SMS 

Coordenador da Comissão: Fernando Cunha de Andrade – CEREST – SMS – Secretaria 
Municipal de Saúde de Curitiba 

Vice Coordenadora da Comissão: Vanderleia de Paula - FETEC - Federação dos 
Trabalhadores em Empresas de Crédito - PR 

Relatoria: Danielle C. Saviski – Apoio Técnico - Secretaria Executiva – CMS 

 

Relação de presentes: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS para solicitação das 
declarações de presença.  

Justificativas de Ausência: disponível na Secretaria Executiva do CMS   

 

Fernando Cunha de Andrade – CEREST – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de 
Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, verificou o quórum, iniciou a 
reunião. 

 

1 – Análise do Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior (RDQA) 2º quadrimestre 
de 2022, com emissão de Parecer (item prioritário pois deverá ser encaminhado ao 

Pleno do mês de outubro) 

 

Fernando Cunha de Andrade: solicitou a projeção do primeiro item de pauta, sendo este o 
relatório quadrimestral referente ao segundo quadrimestre de 2022 (dois mil e vinte e dois), 
informou que após aprovação deverá ser feito um parecer para posterior encaminhamento ao 
Pleno. Declarou que todos os membros presentes receberam o relatório com antecedência, 
portanto não será feito a leitura na íntegra. Após colocou em votação a aprovação do 
Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior (RDQA) - referente ao 2º Quadrimestre de 
2022. Realizada contagem dos votos de entidades conselheiras conforme Regimento Interno. 
Contabilizados 05 (cinco) votos favoráveis (0) zero votos contrários e (0) zero abstenções. 
Considerou RDQA aprovado pela Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador e 
Trabalhadora sem ressalvas. 

 

Silvia Eufenia Albertini - CRESS PR- Conselho Regional de Serviço Social 11º Região – 
Segmento Trabalhador: solicitou a palavra e perguntou ao Sr. Fernando sobre a questão da 
investigação, ressaltando que em outro momento o CEREST mencionou que existem alguns 
critérios para a realização das mesmas. Sugeriu que no RDQA não seja colocado 100% de 
investigações realizadas, mas sim que são investigados 100% dentro dos critérios elencados.  



 

 

 

 

Fernando Cunha de Andrade: relatou que todos os números são investigados, não 
necessariamente in loco.  

 

Luiz Antônio Bitencourt Teixeira - CEREST – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de 
Curitiba Segmento Gestor: relatou que análise das fichas, os dados, relação com o 
trabalhador e empregador faz parte do processo de investigação, tendo sido ampliado o 
conceito, que é considerado.  

 

Conselheira Maria Lucia Gomes (Malu) – ASSPEMPA - Associação das Entidades de 
Mulheres do Paraná – Segmento Usuário: solicitou a palavra e sugeriu que a Sra. Silvia 
encaminhe sua solicitação e/ou sugestão de alteração na análise ou aprimoramento no 
relatório ao CMS através do e-mail, conforme fluxo estabelecido.  

 

Silvia Eufenia Albertini: disse que sua dúvida foi respondida. Relembrou que no mês de 
julho deste ano, sugeriu que esta Comissão solicitasse ao HT- Hospital do Trabalhador 
esclarecimentos sobre os atendimentos e nexos, como estão sendo realizados. Ressaltou 
que até o momento o HT não apresentou resposta. 

 

Fernando Cunha de Andrade: esclareceu que a instituição em questão remeteu uma 
resposta, informando que as atividades estão sendo retomadas, que o quadro de 
colaboradores está sendo reestruturado e que ocorreram mudanças na coordenação não 
sendo possível atender a solicitação da CISTT até o momento.  

 

2- Aprovação da memória mês anterior (09/2022) 

 

Fernando Cunha de Andrade: perguntou aos presentes se gostariam de se manifestar com 
relação a memória da reunião desta comissão referente ao mês de setembro de 2022. Não 
havendo, colocou em votação a aprovação da memória, pelas entidades conselheiras 
conforme Regimento Interno. Aprovada por unanimidade. Prosseguiu para o próximo item da 
pauta.  

 

 3- Apresentação dos dados de fiscalização e dados referente as notificações de 
acidentes e doenças do trabalho (Pauta permanente) 

 

Fernando Cunha de Andrade: apresentou sobre o número de inspeções realizadas in loco 
no mês de setembro de 2022.   

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Fernando Cunha de Andrade: após a apresentação, agradeceu a atenção de todos e todas, 
se colocou à disposição para responder dúvidas e questionamentos. Não havendo, 
prosseguiu para o próximo item da pauta.  

 

4 - Apresentação de acidentes com máquinas dos setores da “panificação e açougues” 

 

Fernando Cunha de Andrade: relatou que no mês de setembro de 2022, ministrou uma 
capacitação para os Técnicos (as) da Vigilância Sanitária, sobre máquinas de panificação e 
máquinas de açougue. Apresentou sobre os equipamentos utilizados em açougue e 
panificação, ressaltando que a base legal necessária para fiscalização é a NR12. Relatou 
sobre os principais equipamentos, riscos, utilização correta, medidas de prevenção, 
fiscalização. Apresentou alguns vídeos que ilustraram o funcionamento de algumas 
máquinas.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

5- Informes: "SEMINÁRIO NOTIFICAÇÃO COMPULSÓRIA DE AGRAVOS 
RELACIONADOS AO TRABALHO" 

 

Fernando Cunha de Andrade: informou que no dia 03/11/2022, no Pavilhão do Parque 
Barigui, acontecerá o Seminário de Notificação Compulsória de Agravos Relacionados ao 
Trabalho. Ressaltou que as informações para inscrição dos interessados, foram 
encaminhadas também aos participantes desta Comissão juntamente com a convocação e 
demais materiais para esta reunião. Após, perguntou se alguém gostaria de se manifestar, 
apresentar alguma dúvida e/ou questionamento. Não havendo manifestações, agradeceu a 
presença de todos e todas e encerrou a reunião. 

 

 

 

 

Próxima reunião 01/11/2022 

 

 

 

 

 


